



# INFORMACION

**Visita del Capitán General al Cuartel del Carmen.**  
Esta tarde sobre las cinco nuestra primera autoridad militar Excmo. señor don Ramón García Menacho, ha pasado a visitar por primera vez el Cuartel del Carmen.

El nuevo Capitán General ha sido recibido por el Coronel de Infantería don José de Nouvilles y los distintos jefes y oficiales del cuerpo.

Las tropas han formado en el patio del cuartel, siendo revistas por el nuevo Capitán General, quien ha quedado en extremo satisfecho de su visita.

**La procesión del Corpus Christi**

La procesión solemne que el día de Corpus saldrá de esta Catedral a las seis de la tarde, recorrerá el trayecto siguiente: Calles del Desnate, S. Roque, Estudio General, Zanglada, San Pedro Nolasco, Morey, Plaza de Santa Eulalia, Calles de la Platería, Bolsería, Colon, Plaza de Cort, calle de Palacio y Plaza de la Seo entrando por la puerta principal.

**A los Importadores de arroz**

Hasta el sábado próximo día 9, a mediodía, se admitirán en esta Cámara de Comercio y en la forma de costumbre las notas de pedidos de arroz a Valencia que hagan o tengan pendientes de recibir los comerciantes de esta isla para las necesidades restringidas de una quincena.

La Cámara cuidará de cursarlas a la Autoridad gubernativa para la resolución que este juzgue conveniente.

**Visita Pastoral**

El Sr. Obispo de Oporto ha verificado la visita pastoral a Mancor y Binimmar.

En ambos puntos se le dispensó un cordial recibimiento.

En Mancor fueron padrinos en el acto de administrar la Confirmación don Baltasar Morey, don Antonio Neguerol y don Santiago Vilella y las señoras doña Catalina Mateu, doña Francisca Roua y doña Francisca Salas.

En Binimmar fueron padrinos don Sebastián Palou y las señoras doña Jerónima Barceló Morsuta y doña María Bonafé Coll.

**Cine-Lírico**

La celebrada artista Rosita y su elegante lilliputiense Carlitos, presentaron ayer nuevos copiosos y bellos que hicieron las delicias de la concurrencia y les valieron muchos aplausos.

Hoy martes se proyectará un escogido programa de cine en el cual figuran varios estrenos.

Para mañana miércoles se anuncia el estreno de la magnífica película «Pueblos trágicos» interpretada por el eminente actor Francisco Morano.

En todas las sesiones trabajarán Rosita y Carlitos.

**Notas del Carnet**

PERSONALES  
Se ha concedido el ingreso en el orden de Alfonso XII a don Manuel Guasch, maestro de Tortosa.

BODA  
En la iglesia parroquial de Felanitx se unieron en el santo lazo del matrimonio el Administrador de Correos don Porfirio don Juan Guasp Ribas y la bella señorita doña María Oliver Bonet.

La boda fué bendecida por el Rdo. D. Antonio J. Mora.

Fueron padrinos por parte de la novia el diputado provincial don Salvador Vidal Valls de Padriñas y el notario de Felanitx don Mateo Caldentey y por parte del novio su hermano don Caspar y su hermano político el capitán de artillería don Bernardo Rabassa.

Sean muy felices los nuevos esposos.

ON VIAGE  
[Para Valencia esta mañana ha embarcado en el vapor «Baleat», el teniente de caballería don Luis Gibert.

En el mismo buque ha embarcado el comerciante don Bernardo Pomar.

Para Barcelona embarcó ayer tarde el teniente de Alcaides don Bartolomé Riuort.

En el mismo buque embarcó el gerente de la compañía de electricidad «La Palma de Mallorca», nuestro apreciado amigo don Jorge Aguiló Goto.

## NOTICIAS DEL MAR

**LEGADAS**  
Esta mañana ha llegado de Ibiza el vapor «Lluís».

De Mahón esta mañana ha llegado el vapor de la ciudad de su mismo nombre.

**SALIDAS**  
Esta tarde a las seis y media debe salir para Valencia el vapor «Baleat».

**DESPACHADOS**  
Mañana a las 7 de la misma debe salir para Cabrera el vaporito «Ciudad de Palma».

Esta noche a la hora de itinerario saldrá para Mahón el vapor de su mismo nombre.

**NOTICIAS VARIAS**  
El vapor rápido «Mallorca», llegará mañana a la hora de itinerario.

—Es esperado igualmente mañana el vaporito «Ciudadela», procedente de la ciudad de su mismo nombre.

## La Presidencia de la Junta de Damas

Cumpliendo el deseo de su autora, que con tal objeto nos la dirigió, publicamos a continuación una carta en que la Sr. D.<sup>a</sup> Antonia M. de Alonso Martínez, manifiesta haber dimitido la presidencia de la Junta de Damas de San Vicente de Paul.

Sentimos muchísimo la resolución de dicha señora de dimitir un cargo en el cual ha dado tan repetidas muestras de sus relevantes sentimientos benéficos, y en el que tan brillantes resultados ha obtenido en beneficio de los pobres tuberculosos.

Esperamos que aquellos sentimientos se impondrán a los motivos que han podido inducir a tal resolución, y harán que retire la dimisión accediendo al ruego unánime de los demás vocales de la nombrada Junta.

**Dimisión de la señora de Alonso Martínez como Presidenta de la Junta de San Vicente de Paul, contra la tuberculosis.**

Hallándome en desacuerdo con dos señoras de la Junta, y no pudiendo aprobar como Presidenta que ni una sola señora de las 22 socias (menos las acaudales) tomara parte en la fiesta de los tuberculosos, presenté mi dimisión.

El P. Casulleras, nuestro director, intentó con gran empeño hacerme cambiar de idea; y no consiguiéndolo me rogó que diera mi falta de salud como motivo a mi retirada. Pero yo que soy muy amante de la sinceridad, y que tengo siempre el valor de mis actos y de mis palabras, contesté al Padre respetuosamente que estaba mucho no poderle complacer, pero que no me prestaba a decir una cosa por otra, buscando excusas a mi dimisión, cuando sólo quería dar la verdadera razón.

En estas discusiones llevamos desde el 27 de mayo que escribí mi renuncia del cargo. Y ayer me devolví el P. Casulleras mi carta, diciéndome que él no quería leerla en la Junta. Ayer, día de nuestras reuniones, envié a mi hija acompañada por mi buena amiga y socia la señora de Alenany, para que me sirviera de heraldo. Pero apenas empezada a leer por mi hija la carta en cuestión, el P. Director se opuso violentamente a ello; alegando que allí él era quien mandaba y «no podía oír sentir que se leyera mi carta, porque ofendía a las señoras de la Junta».

El P. Casulleras es persona muy respetable, y además tenía razón en decir que era él quien allí disponía. Pero como la nota característica de las señoras palmenses es la fiereza, yo no podía avenirme a que ellas por falsas apariencias pudieran creerme a mi capaz de ofenderlas en lo más mínimo. Con tanto mayor motivo cuanto que todas las señoras de la Junta se han conducido con corrección exquisita conmigo, y hasta con una deferencia de que les quedo agradecida. Y al decir todas incluyo también a las dos que en un momento dado pudieron estar conmigo poco consideradas; pues esto no quita para que sean también, lo mismo que las otras, personas finas y dignísimas que sólo respeto y consideración merecen.

Me es forzoso pues, publicar mi carta para quedar a sus ojos como merezco. Pues si me conformo (por que no tengo otro remedio) con que mi amor propio ande estos días por Palma bastante lastimado, no me resigno con que mi dignidad se ponga (por falta de sinceridad), en tela de juicio.

La carta que conoca nuestra digna secretaria la señorita Francisca Quesada, constándole que no cambio una sola letra dice así:

Señor Director y señoras de la Junta de San Vicente de Paul.

Señor de todo mi respeto, y señoras de toda mi consideración: Cuando tuve la honra de que vinieran ustedes a ofrecerme el puesto de Presidenta recordarán que les contesté que me parecía mucho mejor que este puesto lo ocupara una señora mallorquina.

Los acontecimientos han venido a demostrar la razón que yo tenía, y en vista de mi convencimiento de que debe presidir la Junta, no una forastera, sino una señora del país, presento mi dimisión con carácter de irrevocable.

Penaba haber esperado a haberlo cuando pasara la Fiesta de la Fior. Pero como llevo ya tres lunas sin asistir a la Junta, como pudiera no convenirles estar tanto tiempo sin Presidenta.

Con este motivo me repido de ustedes afirma. s. s.

Antonia Monasterio de Alonso Martínez.

**LOS MEJORES CAFES**  
porque son de la mejor procedencia y se tuen diariamente.

COLMADO MODERNO —Palacio—4

## GACETILLAS

**Bendición de automóviles.** Este año tratare de dar un solemne a la fiesta de San Cristóbal, día en que se acostumbra bendecir los automóviles, por haber sido declarado patrón de los Sports. El acto como los demás años tendrá lugar frente a la iglesia de Santa Fe donde se venera la imagen del Santo.

Asistirá por vez primera nuestro Ilmo. Prelado quien probablemente dirigirá la palabra.

**Súplicas.** D. Antonio Salom nos suplica hagamos constar que no apaleó al individuo a que hacíamos referencia en la gacetiilla titulada «de unido», sino que tan sólo le dió un empujón, lo cual motivó el escándalo.

**Sastre.** Los señores Herederos de Buenaventura Pastor nos comunican en stenta circular, que se ha hecho cargo de los talleres de sastrería de la ciudad casar, D. José O'Keay y Roman, que, procedente de uno de los mejores establecimientos de sastrería de Madrid, llegó ayer a esta.

—El estreñimiento de vientre suele ir acompañado de molestas aminoraciones; con el uso de *Cerevisina carbónica Artigas*, se consiguen satisfactorios resultados.

## De la Región

**LA PUEBLA**

Día 3 del corriente la Sociedad Caja de Ahorros y Monte Pío celebró Junta General extraordinaria para la reforma de varios artículos de sus Estatutos, entre ellos el 2.º para subir los intereses a los prestamistas hasta el siete y medio por ciento anual en lugar del seis, después de haber obtenido la aprobación del Ministerio de la Gobernación. Vario Subvencionistas discreparon de la proposición presentada por el vice Presidente don Juan Sabater, toda vez que la consideraban exorbitante y más siendo de Banca de España se acordó la mencionada proposición por mayoría de votos.—C.

4 de junio 1917

## Más telegramas

**Ferrocarriles belgas cedidos**

Madrid 4 (9 m.)  
El Havre.—Dicen que circula el rumor de que Bélgica ha cedido los Ferrocarriles del Estado belga a un grupo de capitalistas extranjeros.

La prensa alemana lo comenta.  
El gobierno belga lo desmiente.

**Gobierno provisional militar**

Sanghay.—Los militares, han formado un gobierno provisional militar.

**Graves desórdenes en Hong Kong.**  
—Visjeros llegados de Essen dicen que han estallado desórdenes en Pilsen y Praga.

Los obreros de la fábrica Skoda se han declarado en huelga.

Celebraron una manifestación a la cual se agregó el pueblo saqueando las tiendas de comestibles.

Resultaron muertos y heridos.  
Parte de la fábrica Skoda fué destruida por los manifestantes.

**Ministro alemán pasaporteado**

Buenos Aires.—El ministro alemán en el Brasil ha recibido los pasaportes, marchando seguidamente.

**Explosión de una caldera**

Madrid 5 (5 m.)  
Un telegrama oficial de Jéda, dice que en Linzhas ha explotado una caldera, matando a dos obreros e hiriendo a siete.

**Socorros a un buque inglés**

Vigo.—El vapor inglés «Sir Walter», que procedía de Oporto fué encontrado por el vapor español «Olo» a la altura de Finisterre sin gobierno a causa de una avería en la máquina.

Lo remolcó hasta este puerto.

**Una goleta danesa y un vapor alemán hundidos.**

Copenhague.—En el Atlántico se ha ido a pique la goleta danesa «Freden».

Un buque alemán de 1.500 toneladas de desplazamiento chocó con una mina al Sur del Faro Gedser, hundida con él. La tripulación se salvó.

**En el Mediterráneo Oriental**

Madrid 5 (5 m.)  
París.—En el Mediterráneo Oriental ha sido torpedeado y hundido el vapor «Parr» de la Compañía de Mensajerías Marítimas.

Llevaba 690 personas a bordo, habiendo desaparecido 86.

Créese que los ahogados son indígenas de Madagascar.

**La alimentación en Berlín**

Budapest.—Sábese que esta semana se celebrará en Berlín una reunión de los representantes oficiales del reino de Prusia para tratar de la alimentación y asunto del avituallamiento.

**Un ejército polaco**

Madrid 5 (4 m.)  
París.—Se ha publicado un decreto ordenando durante la duración de la guerra un ejército polaco autónomo, bajo la dirección del alto mando francés y que combatirá bajo la bandera polaca.

Este ejército se reclutará entre los polacos que actualmente combaten en las líneas francesas y otros de disidentes procedentes, a los cuales se admitirá por la duración de la guerra.

**Bombardo aéreo**

Londres.—El Secretario del Almirantazgo comunica que según informes de Dunkerque un avión inglés arrojó bombas sobre el canal de Brusjes con gran éxito.

**Embajador lo roban la valija**

Londres.—Un despacho de Amsterdan dice que al llegar a Viena el Embajador de los Estados Unidos en Constantinopoli, vió que la había desaparecido la valija en la cual llevaba los pasaportes, resultando imposible encontrarla.

Las autoridades tuvieron que dar órdenes a la frontera para que el Embajador pudiera pasar sin dificultades.

**En la Cámara francesa**

Madrid 5 (5 m.)  
París.—En la Cámara de los Diputados terminó la discusión del comité secreto referente a la interpelación sobre la conferencia de Stokholmo, aprobándose en sesión pública por 458 votos contra 55 la orden del día «Kotz» que significa un voto de confianza al Gobierno.

**Manifestación pro paz en Austria**

Budapest.—Noticias de Viena dicen que a la manifestación organizada por el partido democrata en favor de la paz y del sufragio universal, asistieron más de cincocientos personas.

En Neustet hubo colisiones entre los obreros y la fuerza pública.

Esta cargó disolviendo a los manifestantes.

**Entre Bilbao y Santander se oye vivo e-fuero.—Huyendo de un submarino.**

Madrid 5 (11 m.)  
San Sebastián.—Unos pescadores dicen que han oído más de 30 cañonazos entre Bilbao y Santander.

Andan que vieron tres buques que se dirigían hacia la costa huyendo de un submarino.

También vieron a tres hidroplanos que evolucionaban en alta mar y entraron en Bayona.

**Fuerte cañones cerca de la costa—Barco hundido.**

Santander.—Coron de las costas se ha cifó un fuerte cañoneo y se han visto los fogonazos desde Santoña.

El Faro Corballo comunicó poco después que acababa de hundirse un barco de nacionalidad ignorada.

En seguida marcharon varias lanchas con luces para recoger a los ahogados.

**Huyendo de los submarinos**  
Algeciras.—Sábese que al anochecer ha entrado en Gibraltar un transporte inglés cargado de material de guerra, huyendo de dos submarinos.

Las baterías y los barcos, rompieron un nutrido fuego, ignorándose el resultado.

**Por un error de puntaría caen sobre Algeciras 20 granadas.**

Madrid 5 (11 m.)  
Noticias de Algeciras precisan el incidente ocurrido anteanoche en aquella población.

De madrugada las baterías de Gibraltar comenzaron a hacer ejercicios y más de 20 granadas de 305 milímetros cayeron dentro del casco de la población algecireña.

Por la gran oscuridad que reinaba las historias apuntaron erróneamente creyendo que caían en el mar las granadas.

Los daños materiales causados fueron insignificantes, pero la alarma fué grandísima.

Los teatros y orfeos quedaron desiertos y las gentes buscaban refugio para guardarse de los estrepidos.

La calma renació pronto y afortunadamente no ocurrió ninguna víctima.

Los daños causados en el cuartel de carabineros son escasos.

La policía se ha incautado de varios trozos de proyectil que cayeron en el muelle.

Todas las noticias coinciden en que se trató de un error de puntaría.

La *Correspondencia de España* publica un suelto acerca del asunto y dice que el incidente no tiene la menor importancia y que el Gobierno no ha podido concedérselo, pues además, ya ha recibido las más amplias y satisfactorias explicaciones con seguridades de que no se repetirá este lamentable error.

**La Asamblea de Lwéda y se acordó un voto de censura contra los socialistas que pidieron la paz sin anexiones.**

Todos los marinos mercantes ingleses se niegan a conducir a Stockolmo a los pacifistas británicos.

**FABRA**

## Desde Barcelona

**Velero italiano hundido**

Barcelona 5 (3 m.)  
En la madrugada de ayer fué cañoneado por un submarino a 54 millas de Cabo Creus el bergantín goleta italiano «Manianina».

Iba de Alhónte a Niza con cargamento de vino.

El buque se hundió destrozado. La tripulación compuesta de doce individuos llegó anoche a Rossa después de muchas penalidades.

**Conferencias**  
Ayer conferenciaron con el Capitán General la mayoría de generales de la guarnición.

**Conclusiones**  
Marchó para Madrid una comisión con objeto de entregar al Ministro de Marina las conclusiones acordadas en la Asamblea Nacional que 26 sociedades marítimas de España han celebrado en esta ciudad.

Se refieren al aumento de sueldo; al Seguro de guerra por cuenta del Estado; reglamentación del trabajo a bordo de los buques; la implantación del Montepío Náutico Nacional; subvención para escuelas náuticas y prohibición para la venta de buques al Extranjero.

**Estatutos**

En la próxima sesión del Ayuntamiento se someterá a la aprobación el Estatuto para regir el Consejo de entidades para el depósito comercial.—*Oliver*.

## Asuntos de Baleares

**Nuevo Maestrescuela**

Madrid 4 (10 n.)  
Se ha firmado un Real decreto promoviendo a la dignidad de Maestrescuela, de la Catedral de Palma al canónigo don Martín Llobera.—*Fabra*.

**Gestiones del Sr. Alenany**

Barcelona 5 (5 m.)  
Tuvo ocasión de saludar al presidente de la Diputación Provincial don Luis Alenany, quien me prometió tener a LA ULTIMA HORA el corriente de sus gestiones.

Se hospedó en el «Hotel de Inglaterra».

**El testamento del Archiduke**  
Llegó el torpedero «Oso» saliendo el señor García Onda para Madrid con el testamento del Archiduke de Austria Luis Salvador.

**Cambio de zonas**  
El Rector ha remitido a la Superioridad el informe sobre la petición de cambio de zonas de Inspección de Buenafeza en Baleares.

**Instancia**  
Se ha recibido en el Rectorado una instancia del Director del Instituto de Mahón solicitando continuar en servicio activo.

**Juegos Florales en Palma**

La prensa publica el acuerdo de la Asociación «Nostra Parlas» de celebrar alternativamente Juegos Florales en Baleares, Cataluña, Rosellón y Valencia celebrándose este año en Palma.

El Maestro Enrique Morera ha escrito un himno para «Nostra Parlas», letra de Gaimera.—*Oliver*.

## Ultimas noticias

**Visita**

Madrid 5 (2 t.)  
Ha visitado al señor Alvarado el general Alfau.

**Combate entre hidroaviones y un submarino.**

San Sebastián.—Dicen de Pasajes que unos pescadores vieron unos hidroaviones franceses que salieron de Bayona, contrabucando a un submarino que intentaba hundir a un convoy de vapores mercantes; los pescadores se alejaron ignorando el resultado.

**Persecución de un buque**  
Santander.—Dicen de Santoña que a última hora de la noche se vió en alta mar las luces de un submarino que perseguía a un buque y que un momento después se oyó un fortísimo cañoneo.

**Voto de confianza al Gobierno**

París.—La proposición que ha aprobado la Cámara dando un voto de confianza al Gobierno en el asunto de los socialistas, dice: Francia no desea ninguna conquista, pero espera que le sea devuelta la Alsacia y Lorena para lo cual cuenta con ejércitos franceses y los demás aliados.

## Manifestaciones de los Sres. García Prieto y Burell

Madrid 5 (2 t.)

**Haba el señor García Prieto**  
El señor García Prieto ha conferenciado con el señor conde de Romanones en el domicilio de éste.

Dijo a los periodistas hablando de esta visita: También he celebrado otras conferencias con los señores Dato y Maurá.

Las justificó diciendo que dada la situación actual lo que hacía era natural: enterar a dichas personalidades de la marcha de los asuntos.

Demitió el señor García Prieto nuevos torpedamientos de barcos pacíficos.

Confirma el incidente de Algeciras sobre el cual ha pedido ampliación de detalles para parlamentar con el gobierno inglés sobre el asunto.

La cuestión de Barcelona se ha inclinado con toda habilidad para general Marina respondiendo a la confianza que puso en él el Gobierno.

Añadió que la situación interior ofrece novedades, pues a pesar de la huelgas en algunos puntos, se han localizado en un plazo de 24 horas únicamente en Asturias ofrece alguna importancia.

**Haba el señor Burell**

El señor Burell ha dicho que la solución de la huelga de Pastillano.

Los productores de patatas temen de Almería telegrafiar pidiendo permita la circulación de la patata en el abastecimiento nacional.

Se les ha contestado que la circulación por la provincia no está prohibida; sólo lo está la exportación al extranjero.

Ya se convencerán—añadió—que no hay crisis ministerial.

## Impotencia

Para curar a los impotentes se requiere tratamiento fortificante, un tratamiento nerador de la sangre y un poderoso sistema nervioso.

En la enfermedad que nos ocupa se manifiesta por alteraciones sexuales, debilitados los centros sensitivos, retroceso y de la médula.

Ahora bien: estos son los centros que presiden todos nuestros actos fisiológicos, cuando los centros que velan por el buen funcionamiento de todos nuestros órganos distribuyen la fuerza y la sensibilidad. El tratamiento de las Píldoras Pink actúa de manera particular sobre estos centros. Su acción regenera la sangre, tónica el sistema nervioso, produce, estimula, despierta todos los órganos de la vida.

La acción de las Píldoras Pink bien que poderosas, es completamente inofensiva, no pesa sobre el estómago, en Egipto, en las zonas donde la poligamia conduce fastidiosos los excesos las Píldoras Pink disfrutadas por predicación; su empleo es muy corriente y producen curaciones notables.

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, en pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente un sello indicando que contienen un prospecto en castellano: de no tener esta etiqueta contra aceptarlas.

## FINISIMOS CHOCOLATES LLOFRU

ELABORACION ESPECIAL  
Puros de cacao y azúcar  
A Ptas. 1, 1'25, 1'50 los 400 grs.  
Despacho exclusivo: S. Nicolás, 41

## AVISO

Acaban de recibirse nuevas remesas de ETAMINES, ORGANDIS, MERLINAS Y GASAS en los GRANDES S. JOSÉ ALMACENES